

Tiene derecho Costa Rica a exigir

MEJORES PRECIOS PARA EL CAFE

Pero debe, también, buscar otros mercados en Europa

La FOBA apoya actitud del Lic. don MARIO ECHANDI JIMENEZ

Golfito, Noviembre 4 de 1954.
Lic.
Don Mario Echandi
Diputado Cámara Legislativa
San José.

La Federación Nacional de Obreros Bananeros y Anexos, en nombre trabajadores bananeros, lo felicita por su patriótica actitud respecto a la contratación bananera.

Su posición en este importante negocio encaja con justeza dentro del marco de los intereses nacionales. Instámoslo a mantener férrea defensa intereses trabajadores rechazando congelación sa-

larios y demás aspectos negativos a derechos trabajadores.

Contratación bananera no debe servir de pretexto para que el estado interfiera dictatorialmente en actividades sindicales.

Cuente Ud., con el apoyo unánime de los trabajadores bananeros sin distingo alguno.

Por el Comité Ejecutivo de la F.O.B.A. Atte.,

José MELENDEZ IBARRA
Sub-Srio. Gral.

Isaias MARCHENA MORAGA
Srio. Gral.

Domingo ROJAS
Srio. Organización

APROVECHAN MUERTE DE ORANTES PARA ENCUBRIR ASESINATOS EN GUATEMALA

En una de las avenidas de mayor vida nocturna de la capital de México, Insurgentes, fué asesinado en la madrugada del domingo 14 de este mes, el joven estudiante salvadoreño, Arnoldo Orantes.

Orante desempeñaba las funciones de Agregado Cultural de la Embajada del gobierno del asesino guatemalteco Castillo Armas en México, circunstancia que fué aprovechada para darle carácter político al incidente que produjo la muerte del citado muchacho.

La Casa Presidencial de Guatemala, comprendiendo que el "caso Orantes" podría servir para encubrir los fusilamientos que se están produciendo en estos momentos en Guatemala contra elementos de la oposición, con toda audacia afirmó que Orantes había sido asesinado por los asilados guatemaltecos en México, a quienes calificó de "comunistas" y que después habrían de producirse otros asesinatos de ese mismo tipo.

La Embajada de Guatemala en Costa Rica, atendida por el ex-funcionario del Gobierno de Arbenz, hoy acomodado en el nuevo régimen, Coronel Peralta, afirmó que las circunstancias en que se produjo el incidente hacían presumir que era provocado por los "comunistas" y que con esa muerte se iniciaba una etapa de terrorismo bochevique.

Por otra parte un señor que tiene un título muy largo y que

por falta de espacio nos vemos imposibilitados a incluir, pero que se llama don Marianito Quirós, afirmó que Orantes "dió su vida en aras de la civilización y de su propio destino."

El mismo día en que la prensa recogía todas estas versiones y afirmaciones, los costarricenses, tan dados al vacilón, reían a mandíbula batiente, porque las mismas agencias noticiosas yanquis, que no habían sido instruidas en la maniobra de darle carácter político al incidente desgraciado, informaban en las mismas ediciones, que el joven Orantes había perecido como consecuencia de una noche de juerga.

El mismo acompañante de Orantes, Juan Luis Mirón Muñoz, quien había informado que eran comunistas guatemaltecos los autores de la muerte de su amigo Orantes, posteriormente se contradijo ante las evidencias de la policía mexicana, la que ha acusado a Mirón de entorpecer el desarrollo de los investigaciones.

El joven Orantes, dice don Marianito, dió la vida en aras de la civilización y de su propio destino. Pero ha sido la civilización y el destino de una sociedad decadente que entre borracheras y calumnias, van cometiendo los peores crímenes contra la humanidad, como son los fusilamientos de ciudadanos guatemaltecos cuyo delito ha sido el de haber contribuido a sacar a Guatemala de la barbarie ubiquista.

La gestión que realiza el Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica en Washington en relación con las graves problemas del café, que afecta a numerosos países productores de café de América Latina, corresponde indudablemente a una tesis justa y correcta.

Desde estas mismas columnas hemos atacado, abiertamente, muchos aspectos de los actos del Gobierno de Figueres. Al apoyar hoy esa gestión concreta del Gobierno, en relación con los precios de nuestro café en el mercado de los Estados Unidos, cumplimos con la línea de independencia absoluta y de libertad de crítica que nos hemos propuesto seguir.

El Ministro de Relaciones Exteriores de nuestro país actúa en los Estados Unidos de acuerdo con el criterio, muchas veces expresado por la FEDECAME. El criterio de la FEDECAME concuerda, en este caso concreto, con los intereses de nuestros paí-

ses productores de café. La FEDECAME, en el problema de los precios del café, no hace sino plantear uno de los problemas fundamentales en las relaciones entre nuestros países dependientes y monocultores y la gran potencia imperialista norteamericana: precios de compra para nuestros productos y materias primas a niveles bajísimos y precios de venta para los productos elaborados que nos llegan de los Estados Unidos a niveles altísimos. Es este un bárbaro sistema de explotación de nuestras riquezas y recursos naturales en beneficio de los grandes magnates del mercado norteamericano. Nos compran barato y nos venden caro. Tal es el problema que se planteará también en la Conferencia Económica de Río de Janeiro, próxima a reunirse.

Los personeros norteamericanos relacionados con este importante problema alegan, para oponerse al mejoramiento de los pre-

(Pasa a la Pág. 2)

DENUNCIAN ESPECULACION EN LA ZONA Y PIDEN LEY DRASTICA

Golfito, Octubre 29 de 1954.

Señores
Diputados
Cámara Legislativa
San José.

Honorables Legisladores:

Los suscritos trabajadores de la Compañía Bananera de Costa Rica y pobladores en general de este lugar, a ustedes con todo respeto nos dirigimos.

La especulación del comercio con los artículos de consumo indispensable no es un secreto para nadie, sólo que no hay una ley vigente que proteja a los consumidores contra este mal. Las pocas y débiles disposiciones que se tienen no preocupan a las autoridades para aplicarlas en lo mínimo, ya que sus actividades las dedican a cuestiones de menor o ninguna importancia.

Aprovechándose del reciente temporal que afectó fuertemente a esta zona, los especuladores hicieron sus antojos. Los enormes daños causados por las lluvias a la agricultura en todo el país, presagian una crisis de granos —alimentación básica del pueblo—, situación que también aprovecharán los acaparadores y

especuladores para sacar clavos de oro, ahondando más la creciente miseria de nuestro pueblo.

Por las anteriores razones y los conocimientos que de esta situación tienen los señores Representantes Populares, les pedimos que emitan rápidamente una ley especial que proteja de verdad a los consumidores contra la especulación.

De no darse disposiciones legales suficientes contra el cáncer de la especulación, los damnificados del temporal no serán solamente los habitantes que por consecuencia de éste perdieron sus haberes, sino que lo será el pueblo en general y fundamentalmente la clase trabajadora, sobre quienes desgraciadamente recae, como una maldición, todo el peso de los problemas económicos nacionales.

Agradeciendo la atención de los señores Diputados, nos suscribimos atentamente,

F). Mercedes Obando, Benito Rojas, Juan González, Luis Mejía Castillo, Román Villalobos G. Mariana Fonseca, Abelardo Castro C. Virginia Artavia, Roberto A. Artavia, Desiderio Ves C. Siguen 910 firm